



TRIBUNAL DE JUSTICIA ELECTORAL
DEL ESTADO DE BAJA CALIFORNIA

Síntesis Informativa

2 DE JULIO DE 202

POLÍTICA ELECTORAL

INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES

- NACIONALES

EL UNIVERSAL.

“AMLO PUEDE HABLAR DE ELECCIONES”: TEPJF

La Sala Superior del TEPJF, confirmó la decisión del INE de no solicitar, por ahora, al presidente Andrés Manuel López Obrador abstenerse de realizar expresiones de carácter electoral

<https://www.eluniversal.com.mx/nacion/amlo-puede-hablar-de-elecciones-tepjf>

EL ECONOMISTA.

“TEPJF RATIFICA DECISIÓN DEL INE; NIEGA DICTAR MEDIDAS CAUTELARES A AMLO”

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ratificó la decisión del Instituto Nacional Electoral (INE) de no dictar medidas cautelares contra el presidente Andrés Manuel López Obrador por el presunto uso indebido de recursos públicos al dar a conocer el documento “Rescatemos a México”, proyecto cuya confección se atribuye al supuesto grupo autodenominado Bloque Opositor Amplio (BOA).

<https://www.eleconomista.com.mx/politica/TEPJF-ratifica-decision-del-INE-niega-dictar-medidas-cautelares-a-AMLO-20200701-0083.html>

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL

- LOCALES

UNIRADIO INFORMA.

“MORENA EN ESPERA DE AJUSTES EN LAS DIRECTIVAS NACIONAL Y ESTATAL”

TIJUANA.- Rafael Armando Figueroa Sánchez, presidente del Consejo Político Estatal de Morena en Baja California, aseguró que será hasta que se realicen los ajustes en las directivas nacional y estatal de ese instituto político cuándo fijarán postura sobre las acciones de los gobiernos municipales y estatal emanados de esa fuerza.

<https://www.uniradioinforma.com/noticias/bajacalifornia/605460/morena-en-espera-de-ajustes-en-las-directivas-nacional-y-estatal.html>

GOBERNADOR / GOBIERNO ESTATAL

PUNTO NORTE.

“LA PANDEMIA NOS PUSO A PRUEBA, DICE BONILLA DE SUS PRIMEROS 8 MESES DE GOBIERNO”

Tijuana.- Como cada mes, el gobernador Jaime Bonilla Valdez rindió un informe de lo que fue su octavo mes de gobierno, a través de un video.

<https://puntonorte.info/2020/07/01/la-pandemia-nos-puso-a-prueba-dice-bonilla-de-sus-primeros-8-meses-de-gobierno/>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“NECESARIO EL ORDENAMIENTO DEL TRANSPORTE PARA SEGURIDAD DE PASAJEROS”: IMOS

Durante una reunión virtual con el Comité Técnico Estatal del Consejo Coordinador Empresarial de Baja California (CCE), el Instituto de Movilidad Sustentable del Estado (IMOS), informó que se está trabajando en la regularización del transporte en todas sus modalidades, para que cuenten con una certeza jurídica en el registro del estado, y operen en la legalidad bajo a los lineamientos técnicos que garanticen la seguridad de los usuarios.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/necesario-el-ordenamiento-del-transporte-para-seguridad-de-pasajeros-imos-5438174.html>

- MEXICALI

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“MOTEL DE MEXICALI OPERA CON TOMA CLANDESTINA DE AGUA”

El motel "El Moro", ubicado sobre la calzada Cety's al oriente de Mexicali, se abastece de agua potable a través de una toma clandestina por lo que no paga ni por una gota.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/motel-de-mexicali-opera-con-toma-clandestina-de-agua-5439495.html>

- **ENSENADA**

FRONTERA.

“EXHORTAN A REDUCIR MOVILIDAD EN ENSENADA Y SAN QUINTÍN POR CASOS COVID”

El Gobierno de Baja California extendió un llamado a los habitantes de los municipios de Ensenada y San Quintín, particularmente, a disminuir su movilidad y cortar cadenas de transmisión, para que el Estado siga en descenso de casos COVID-19.

<https://www.elimparcial.com/tijuana/ensenada/Exhortan-a-reducir-la-movilidad-en-Ensenada-y-San-Quintin-por-casos-covid-20200701-0037.html>

ZETA.

“CORTE DE AGUA EN MÁS DE 90 COLONIAS EN ENSENADA”

ENSENADA.- Más de 90 colonias y localidades de Ensenada sufrirán corte de agua, algunas desde miércoles, debido a tres fugas intensas en el Acueducto Morelos y un paro total en la Planta 87 de La Misión.

<https://zetatijuana.com/2020/07/corte-de-agua-en-mas-de-90-colonias-de-ensenada/>

AYUNTAMIENTOS

- **MEXICALI**

LA JORNADA BC.

**“EXTRANJEROS SIN VIAJE ESENCIAL A MEXICALI DEBERÁN ABSTENERSE”:
ALCALDESA**

Mexicali, 1º de julio.- Los ciudadanos extranjeros que no tengan algo esencial a qué venir a Mexicali deberán abstenerse porque las visitas al municipio están restringidas y habrá filtros sanitarios vigilantes, expuso la alcaldesa Marina del Pilar Ávila Olmeda.

<https://jornadabc.mx/tijuana/01-07-2020/extranjeros-sin-viaje-esencial-mexicali-deberan-abstenerse-alcaldesa>

- **TIJUANA**

EL SOL DE TIJUANA.

“NO HABRÁ FILTROS EN GARITA DURANTE 4 DE JULIO; AGC”

Tijuana.- Como en otros momentos de la pandemia, los turistas provenientes de Estados Unidos podrán ingresar a Tijuana sin pasar por un filtro que determine si son portadores de Covid-19, los cuales se esperan lleguen a la ciudad para celebrar la independencia de su país el próximo 4 de julio.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/no-habra-filtros-en-garita-durante-4-de-julio-agc-5437785.html>

EL SOL DE TIJUANA.

“REITERA ALCALDE APOYO A MICROEMPRESARIOS TIJUANENSES”

Tijuana.- El presidente municipal, Arturo González Cruz, acudió a la colonia Independencia para conocer el establecimiento ‘Don Chato Café & Cocina’, que fue beneficiado por los apoyos otorgados a micro empresarios mediante créditos para impulsar su crecimiento y que permitan el bienestar de los ciudadanos.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/reitera-alcalde-apoyo-a-microempresarios-tijuanenses-5438620.html>

FRONTERA.

“EMPRESA CON CARTELERAS DE LEYZAOLA DEBE 300 MIL PESOS AL MUNICIPIO”

Tijuana, BC.- La empresa Gaxiopsa en donde se encuentran los espectaculares en apoyo al teniente Julián Leyzaola Pérez, tienen un adeudo con el Ayuntamiento de Tijuana por 300 mil pesos.

<https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Empresa-con-carteleras-de-Leyzaola-debe-300-mil-pesos-al-municipio-20200701-0017.html>

UNIRADIO INFORMA.

“SI ES INOCENTE LEYZAOLA, QUE SE PRESENTE ANTE LAS AUTORIDADES”: ALCALDE

TIJUANA.- El presidente municipal de Tijuana aclaró que por parte del Ayuntamiento no existe ningún problema con el Teniente Coronel, Julián Leyzaola, sino con el pago de derechos de los espectaculares en los que un diputado federal colocó espectaculares en diferentes zonas de la ciudad.

<https://www.uniradioinforma.com/noticias/tijuana/605489/si-es-inocente-leyzaola-que-se-presente-ante-las-autoridades-alcalde.html>

EL SOL DE TIJUANA.

“MAYORÍA DE CRÉDITOS SE APRUEBAN, DICE SEDETI”

Tijuana.- Los micro y pequeños negocios, al igual que proyectos de emprendimiento que han buscado crédito en la Secretaría de Desarrollo Económico de Tijuana (Sedeti), han tenido la oportunidad de acceder a uno, según lo detallado por su titular, Arturo Pérez Behr.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/mayoria-de-creditos-se-aprueban-dice-sedeti-5439990.html>

- ENSENADA

EL VIGÍA.

“APRUEBA CABILDO RESTRICCIÓN DE HORARIO EN VENTA DE ALCOHOL”

El Cabildo de Ensenada aprobó por mayoría de votos restringir la venta de bebidas alcohólicas hasta las 9 de la noche, tanto en envase cerrado como en el consumo en bares y restaurantes. Dicha restricción entró en vigor ayer mismo.

<https://www.elvigia.net/general/2020/7/2/aprueba-cabildo-restriccion-de-horario-en-venta-de-alcohol-350620.html>

CONGRESO

LA CRÓNICA.

“CONGRESO DE BAJA CALIFORNIA APRUEBA ‘LEY OLIMPIA’”

MEXICALI, B.C.- El dictamen número 12 de la comisión de justicia fue aprobado, dentro de este, se reconoce la iniciativa conocida como “Ley Olimpia”, fueron 25 votos a favor los que dieron el fallo a favor para aprobar la denominada “Ley Olimpia”.

<https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Congreso-de-Baja-California-aprueba-Ley-Olimpia-20200701-0012.html>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“COMPROMETEN PARTICIPACIONES FEDERALES PARA REACTIVAR TARJETAS ‘ILUMINA TU DÍA’”

Por 25 votos a favor, el congreso del estado aprobó comprometer las participaciones federales de Baja California, para saldar el adeudo por encima de 20 millones de pesos, más intereses, que tiene con la Comisión Federal de Electricidad (CFE).

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/comprometen-participaciones-federales-para-reactivar-tarjetas-ilumina-tu-dia-5437597.html>

LA JORNADA BC.

“COMPROMETE FONDOS FEDERALES POR DEUDA HEREDADA DE KIKO VEGA”

Mexicali, 1 de julio.- El Congreso del Estado aprobó por unanimidad el dictamen 70 de la Comisión de hacienda y Presupuesto con el que se autoriza a la Secretaría de Hacienda del Estado y a la Comisión Estatal de Energía para que comprometa fondos de las participaciones federales con el fin de poder reactivar las tarjetas de apoyo del programa Ilumina tu día.

<https://jornadabc.mx/tijuana/01-07-2020/comprometen-fondos-federales-por-deuda-heredada-de-kiko-vega>

SENADORES / DIPUTADOS / DEPENDENCIAS INSTANCIAS FEDERALES

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“ENTREGAN OBRAS DE MEJORAMIENTO URBANO EN MEXICALI”

El Delegado Federal Único, Jesús Alejandro Ruiz Uribe y la alcaldesa de Mexicali, Marina del Pilar, formalizaron la entrega de obras del Gobierno Federal al municipio de Mexicali.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/entregan-obras-de-mejoramiento-urbano-en-mexicali-5438148.html>

FRONTERA.

“INICIA AMPLIACIÓN DEL CRUCE FRONTERIZO PUERTA MÉXICO-SAN YSIDRO”

La Secretaría de Comunicaciones y Transportes inició este miércoles 1 de julio los trabajos de ampliación del Cruce Fronterizo Puerta México - San Ysidro, ubicado en Tijuana, Baja California; esto como parte del programa de modernización de puertos fronterizos del Gobierno Federal.

<https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Inicia-ampliacion-del-cruce-fronterizo-Puerta-Mexico-San-Ysidro-20200701-0032.html>

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS

LA CRÓNICA.

“AFECTACIONES PARA SEGUNDO SEMESTRE DEL 2020, PARECIDAS A CRISIS DEL 2009”

El decrecimiento esperado para el segundo semestre de 2020 en Baja California podría ser parecido al que se vivió durante la crisis de 2009 en la entidad, consideró la economista mexicalense Alejandrina Barajas.

<https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Afectaciones-para-segundo-semestre-del-2020-parecidas-a-crisis-del-2009-20200701-0016.html>

EL SOL DE TIJUANA.

“PELIGRA UNA DE CADA TRES EMPRESAS”: CCE

Tijuana.- Luego de tres meses de mantener sus puertas cerradas por la pandemia de Covid-19, al menos 30% de las empresas de la región están en una situación “crítica”, con problemas para reanudar operaciones.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/peligra-una-de-cada-tres-empresas-cce-5439766.html>

- MEXICALI

LA CRÓNICA.

“ES TMEC VENTAJA ECONÓMICA PARA MÉXICO”: INDEX MEXICALI

La entrada en vigor del Tratado comercial entre México, Estados Unidos y Canadá (TMEC) tiene claras ventajas para el país, aseguró el presidente de la Asociación de Maquiladoras (Index) Mexicali, Víctor Hugo Delgado Sánchez.

<https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Es-TMEC-ventaja-economica-para-Mexico-Index-Mexicali-20200701-0014.html>

JUSTICIA

LA CRÓNICA.

“ABRIRÁN JUZGADOS EN ENSENADA; LOS OTROS MUNICIPIOS TODAVÍA NO”

El Poder Judicial del Estado reanudará actividades el 6 de julio en Ensenada, mientras que en el resto de los municipios se restablecerán hasta que las autoridades de salud consideren que ha disminuido el peligro de contagio de coronavirus.

<https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Abriaran-Juzgados-en-Ensenada-los-otros-municipios-todavia-no-20200701-0007.html>

ASOCIACIONES / COMUNIDADES / ONG'S / OSC

LA CRÓNICA.

“MUJERES CELEBRAN PENALIZACIÓN DE VIOLENCIA DIGITAL”

Mujeres de diversos colectivos de Baja California, celebraron la aprobación de la “Ley Olimpia”, la cual penaliza hasta con seis años de cárcel, a quien comparta material pornográfico sin el consentimiento de quien aparece, entre otras prácticas.

<https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Mujeres-celebran-penalizacion-de-violencia-digital-20200701-0015.html>

EDUCACIÓN / CULTURA.

FRONTERA.

“PREMIAN A ALUMNI CETYS POR MEJORES PRÁCTICAS EN VINCULACIÓN CON EGRESADOS”

Tijuana, Baja California a 1 de julio de 2020.- En la primera ceremonia virtual del Consejo para el Avance y Apoyo a la Educación, capítulo de América Latina, CASE por sus siglas en inglés, el Proyecto “Impacto Cety's Alumni: Egresados Comprometidos con su Comunidad” de Cety's Universidad recibió el Premio América Latina Platinum Awards 2020, en la categoría Mejores Prácticas en Vinculación con Egresados.

<https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Premian-a-Alumni-Cety's-por-mejores-practicas-en-vinculacion-con-egresados-20200701-0018.html>

SALUD.

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“REBASA BAJA CALIFORNIA LOS 9 MIL CASOS DE COVID-19”

En el último reporte emitido por la Secretaría de Salud, Baja California sumó 264 nuevos casos de Covid-19 y 28 defunciones.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/rebasa-baja-california-los-9-mil-casos-de-covid-19-5439122.html>

LA JORNADA BC.

“CURVA DE CONTAGIOS EN BC VA DISMINUYENDO”: PÉREZ RICO

Tijuana, 1º de julio.- El secretario de Salud Alonso Pérez Rico informó que la curva de contagios por el nuevo coronavirus se encuentra en disminución en Baja California, al mismo tiempo que detalló que un lapso de 24 horas se registraron 264 nuevos casos de Covid-19 y 28 fallecimientos.

<https://jornadabc.mx/tijuana/01-07-2020/curva-de-contagios-en-bc-va-disminuyendo-perez-rico>

- MEXICALI

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“PIDEN RESTRINGIR LOS CRUCES A MEXICALI”

El Consulado de México en Calexico comenzó a alertar a los residentes del condado Imperial sobre los largos tiempos de espera que podría enfrentar al cruzar a Mexicali a partir de hoy.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/piden-restringir-los-cruces-a-mexicali-5439224.html>

DERECHOS HUMANOS.

RADAR BC.

“LANZAN CONVOCATORIA PARA ELEGIR GRUPO QUE ANALIZARÁ ALERTA DE GÉNERO EN BAJA CALIFORNIA”

TIJUANA.- La solicitud de Alerta de Violencia de Género, realizada por la Comisión Estatal de los Derechos Humanos de Baja California (CEDHBC) en febrero de 2020 y admitida en marzo, registró otro avance al emitirse la convocatoria para la conformación del grupo de trabajo para investigar el contexto de la violencia feminicida y otros tipos de violencia contra las mujeres.

<http://www.radarbc.com/index.php?mod=1&op=2&ver=14594&fil=8>

COLUMNAS

EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA.

CORDIALIDADES... LIDERA TEMA... DESCUIDOS... SEGURÁ LUCHA... GUANTE BLANCO...

Ahora sí dejaron pasar a una obra federal al delegado único JESÚS ALEJANDRO RUIZ URIBE y esta vez fue en Mexicali donde le entregó las obras del Polideportivo a la alcaldesa MARINA DEL PILAR ÁVILA OLMEDA. Luego que en Tijuana ha tenido problemas para supervisar obras, donde el alcalde ARTURO GONZÁLEZ CRUZ le había mandado a la Policía Municipal para no dejarlo pasar, sin embargo prometieron el abrazo de reconciliación que seguimos esperando. Por lo pronto ayer acompañado de la presidenta municipal hicieron un recorrido donde fue evidente la cordialidad entre ambos funcionarios de la 4T, quienes por cierto se mencionan como fuertes aspirantes a la gubernatura en el 2021.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/en-voz-baja-5439262.html>

AFN POLÍTICO.

“LOS ACTORES DE LA POLÍTICA”: JESÚS RUIZ

- NO HABRÁ DISCULPAS, PERO SÍ PODRÁ HABER ‘EXTINCIÓN DE DOMINIO’

TIJUANA BC 1 DE JULIO DE 2020 (AFN). - Jesús Alejandro Ruiz Uribe, el delegado federal único en Baja California, hoy disfrutó -en serio- durante una visita que hizo en Mexicali al polideportivo El Coloso, donde fue acompañado de la presidenta municipal Marina del Pilar Ávila Olmeda.

Y cuando parece que disfrutó más, fue en el momento en que pudo hacer uso de las instalaciones -que muy pronto estarán a disposición de los vecinos de esa zona- sobre todo, porque pudo practicar unos "jabs", que en términos boxísticos significan un golpe rápido que se utiliza generalmente para marcar, o medir distancia, con respecto al oponente.

http://www.afntijuana.info/afn_politico/107978_afn_politico_los_actores_de_la_politica_jesus_ruiz

AFN TIJUANA / POLÍTICOS.

“RESPECTO AL INE Y TJE, PERO VIGILARÉ ELECCIONES”: AMLO

TIJUANA BC 1 DE JULIO DE 2020 (AFN). - En el recinto legislativo, donde se firmó la Constitución de 1857, el presidente ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR rindió un informe que duró 45 minutos. Llegó acompañado de su esposa BEATRIZ GUTIÉRREZ MÜLLER y su gabinete. En la celebración de 2 años de su triunfo histórico como presidente, no hubo más invitados por los efectos de la pandemia. Un acto sobrio, distinto al año pasado, donde hubo una gran fiesta popular con millares de asistentes.

http://www.afntijuana.info/editoriales/107973_politicos_respeto_a_ine_y_tje_pero_vigilare_elecciones_amlo